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高知県教育委員会 会議録 

 

平成３１年１月定例委員会 

場所：教育委員室 

 

（１）開会及び閉会に関する事項 

  開会 平成３１年１月１６日（水）１４：３０ 

閉会 平成３１年１月１６日（水）１５：２０ 

 

（２）教育委員会出席者及び欠席者の氏名 

 出席者    教育長        伊藤 博明 

教育委員       平田 健一 

教育委員       中橋 紅美 

         教育委員       木村 祐二 

教育委員       永野 隆史 

教育委員       森下 安子 

 

（３）高知県教育委員会会議規則第８条、第９条の規定によって出席した者の氏名 

  高知県教育委員会事務局 教育次長         高岸 憲二 

       〃      教育次長         長岡 幹泰 

       〃      教育政策課長       酒井 啓至 

〃      教職員・福利課長     坂田 省吾 

   〃      幼保支援課長       山岡 幸善 

〃      小中学校課長       黒瀬  渡 

〃      高等学校課長       竹﨑  実 

       〃      高等学校課企画監     山岡 正文 

       〃      高等学校課企画監     中村 祐介 

           〃      特別支援教育課長     橋本 典子 

      〃      生涯学習課長       三觜 美香 

      〃      新図書館整備課長     國則 勝英 

〃      文化財課長        中平 貢正 

〃      保健体育課長       山本 儀浩 

〃      人権教育課長       西内  清 

〃      教育センター所長     北村 公良 

〃      教育政策課課長補佐    泉  千恵 

       〃      学校安全対策課課長補佐  篠﨑 文恵 

〃      教育政策課教育企画担当チーフ  三谷 玲子（会議録作成） 

       〃      教育政策課指導主事    小島 丈晴（会議録作成） 
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（４）議事の大要及び教育長等の報告の要旨 

 

【冒頭】   

  教育長      １月定例委員会を開催する。 

教育次長     （提案説明） 

教育長      付議第１号から付議第３号は、個人の情報を含む議案のため、非公

開の取り扱いとしたいが、賛成の委員は挙手をお願いする。 

 各委員      全員挙手 

教育長      それでは、付議第１号から付議第３号を非公開の取扱いとする。 

 

 

【報告第１号 高知県立高等学校の分校並びに課程、学科及び科の設置に関する規則の一部を 

改正する規則に関する意見公募の実施について       （高等学校課）】 

○高等学校課企画監 説明 

○質疑 

教育長 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

別紙 2の新旧対照表について意見を聞くことになるのか。 

 

そうである。 

 

アンダーラインは山田高校とか本校の部分にも下線を引かないといけな

いのか。改正する商業に関する学科だけでなく、全部に引くのがスタンダ

ードな書き方か。 

 

何々を何々に改めるという形で規定する場合はその部分だけに下線を引

くが、ここはこの項を改める形になっているので全部に下線を引くことに

なる。 

 

全般としてはこれまでも議論があったように、高校再編振興計画の話で

あるとか、そういう説明はもう少し分かりやすくしてもらわなくてはいけ

ないが、ご意見があればよろしくお願したい。 

それと、ここでは学科改編案について出しているが、内容についてはま

た検討を進めていくため、パブリックコメントを聞く時に今後のスケジュ

ールを提示してはどうか。パブリックコメントで学科改編を決めた後、そ

の内容等については何月頃までに精査して決めていくというスケジュール

的なものを出してはどうか。 

 

そこはまた内容を決めていくが、今後 32年度までの間に可能な範囲でお

示しできる部分は内容を協議して示したいと思う。 

 

一般の方も見られるので、高校再編振興計画のように、横文字の言葉を
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事務局 

 

木村委員 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

中橋委員 

 

 

 

事務局 

 

平田委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

木村委員 

 

 

中心に、注釈でそれぞれ解説をつけた方がよいのではないか。 

 

分かった。後期実施計画の注釈も参考に、分かりやすく整理したい。 

 

後期実施計画の山田高校の振興策の部分は、ここには載せないのか。 

 

そこは全体として、こちらとリンクを張ってもよいし、一部抜粋しても

いいかもしれない。 

 

学科改編のところと、各学校の振興策の部分があるので、必要であれば

作ってもよいと思う。 

 

そこが無いとなぜこういう改編を行うのかが分からないから、そこは丁

寧にしてもらいたい。 

 

後期実施計画を受けて今回のパブコメを行うということが分かるような

形で実施する。 

 

ちょうど高校入試の時期に入ってくると思うが、平成 32年度から設置す

るという事は今年 3月に入試を受ける子は今の学科のままで、来年受験す

る今の中学 2年生が改正後の学科になるということでよいか。 

 

そうである。 

 

学科概要のところで気になるのが、３学科ともに「山田高等学校では」

という言葉が入っている。山田高等学校の学科改編を説明しているので、

概要については「山田高等学校では」という言葉は必要ないのではないか。

足並みを揃えるなら、普通科のところの、「文系・理系のコース制の実施を

予定しています」とすれば、ビジネス探究科、グローバル探究科の書き方

と揃う。「実施を予定しています」ということでどうか。そのような点も含

め、検討していただきたい。 

 

分かった。 

 

しっかりとやってくれていると思うが、パブコメ前には文章等を整えて、

確認をお願いする。 

 

一点だけ気になるところがある。学科の概要では、普通科、商業に関す

る学科、そしてその他の専門学科となっている。これを普通科、ビジネス

探究科として、その後に商業に関する学科というように、前後を逆にした
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教育長 

 

 

 

 

 

 

木村委員 

 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

木村委員 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

ほうがよいのではないか。何となくその他の専門学科を作るというイメー

ジになり、本来はグローバル探究科を作りたいのであって、その他の専門

学科を作りたい訳ではないので、どちらが前にあるべきかというと、ビジ

ネス探究科が前にあるべきで、そしてグローバル探究科が前にあるべきで

はないか、その方が分かりやすいのではないかと思う。 

 

用語としては普通科と商業に関する学科、その他の専門学科というのが

正しい用語であって、そういう分類が法律的にあるのではないか。それに

対応するのがグローバル学科のような。こちらが属性みたいになるので、

真面目に分類でいくとこういう事だろうが、特に「その他」という表現が

一般の方からは気になるのではないか。確かに専門用語としてはこうなの

だろうが。 

 

ルールとしてこう書かなくてはいけないのなら仕方ないが、そこにルー

ルがないのであれば、これは逆にした方が分かりやすいのではないかとい

う気がする。 

 

ビジネス探究科を先に書いて、【ビジネス探究科（商業に関する学科に属

するもの）】というような書き方なら変えられるか。 

 

法令的には、他の学校も全部このような書き方になっているので、法令

的な観点だけで申し上げると山田高校だけ書き方を変えていいのか、他の

高校はどうするのかということは少しあるかと思う。法令的にここだけで

もよろしいのであればということだと思うが。 

 

高等学校設置基準の中の表現であり、別紙２の規則の順番については「商

業に関する学科」の一段下に「ビジネス探究科」という形は変えることは

できないが、別紙 1の学科の概要のところは分かりやすいように【ビジネ

ス探究科（商業に関する学科）】としても構わないのではないかと思う。 

 

細かいことを言うようだが、その方がストンとくるかと思う。 

 

この法令等に詳しい人が見ればこれは専門用語でこういう書き方をして

いると分かるが、そうではない人が見たら委員の言う通りだと思う。同感

である。 

 

別紙１の方は分かりやすくしたいと思う。 
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【付議第１号 平成30年度高知県児童生徒表彰（後期）受賞者の追加の決定議案 

（教職員・福利課）】 

○教職員・福利課長 説明 

○質疑                                【非公開】                  

 

 

教育長 

各委員 

教育長 

 【非公開議案】 

 

本事件の議決を求める。賛成する委員は挙手をお願いする。 

全員挙手 

本事件を原案のとおり議決する。 

 

 

【付議第２号 2019年秋の叙勲候補者（教育功労）推薦議案     （教職員・福利課）】 

○教職員・福利課長 説明 

○質疑                                【非公開】                  

 

 

教育長 

各委員 

教育長 

 【非公開議案】 

 

本事件の議決を求める。賛成する委員は挙手をお願いする。 

全員挙手 

本事件を原案のとおり議決する。 

 

 

【付議第３号  2019年秋の叙勲候補者（学校保健功労）推薦議案   （保健体育課）】 

○保健体育課長 説明 

○質疑                                【非公開】                  

 

 

教育長 

各委員 

教育長 

 【非公開議案】 

 

本事件の議決を求める。賛成する委員は挙手をお願いする。 

全員挙手 

本事件を原案のとおり議決する。 

 

 

 

（５）議決事項 

付議第１号から第３号     原案どおり議決   


